

# Linda Barras: une enfant du MONDE

**CRANS-MONTANA** | La Nuit des neiges fête ses 30 ans. Sa présidente, Linda Barras, lui apporte lumière et générosité.

ISABELLE BAGNOUD LORETAN

Linda Barras n'a pas le look d'une dame patronnesse – trop souriante et charmante pour ça. Elle ne ressemble pas non plus à ces people sur papier glacé, distantes et figées. Elle se reconnaît à la manière particulière dont elle vous met instantanément à l'aise, qui que vous soyez. Généreuse. Une marque de l'éducation, le sceau de l'Orient, ses origines arméniennes et iraniennes: la maison était toujours pleine d'amis, recevoir fait partie de la vie. Linda Barras préside depuis quinze ans la Nuit des neiges à Crans-Montana, une fondation qui apporte une aide directe à des associations valaisannes et internationales à travers sa soirée de gala. Demain soir, la fête caritative célébrera ses 30 ans au centre d'art de la Fondation Arnaud à Lens, qui, exceptionnellement, ouvre ses portes pour l'événement. Sport for Life et Cerebral Valais (lire encadré) seront les hôtes de la soirée, des personnalités s'y presseront comme chaque année, savant mélange d'intelligences et de belles tenues. En trente ans, la Nuit des Neiges est venue en aide à une septantaine d'associations et a distribué 3,5 millions de francs.

## CHAQUE CAS EST À CONSIDÉRER

C'est en automne 1983 que la princesse Marcella Borghese et François Barras décidaient d'organiser un gala de bienfaisance et



Linda Barras avec Stéphane Bern, qui, une fois encore, animera la Nuit des neiges demain soir: «Stéphane Bern est hors du commun, c'est un homme d'une grande culture et d'une grande humanité...» DEPREZ PHOTO

une grande tombola à Crans-Montana. Quinze ans plus tard, Linda Barras acceptait d'en reprendre les rênes, avec l'appui d'un comité très soudé, et y glissait délicatement sa signature, celle d'un intérêt toujours plus affirmé pour la recherche médicale et une capacité à mobiliser un nombre toujours plus important de bienfaiteurs. Cette année, avant même l'envoi des invitations, 150 personnes avaient déjà réservé leur place! Ils seront finalement 450 convives à partager le repas préparé par Philippe Chevrier, mais la liste d'attente est longue...

Linda Barras se reconnaît dans la phrase d'Albert Schweitzer: «Celui à qui la souffrance est épargnée doit se sentir appelé à soulager celle des autres.» La souffrance ne connaît, à ses yeux, aucune hiérarchie: «Chaque cas est à considérer individuellement...» a-t-elle décidé. «Toutes les œuvres méritent qu'on les soutienne, je suis particulièrement touchée quand je vois que la somme mise à disposition permet de concrétiser un projet.» Les people sont nécessaires, évidemment. Pour attirer le monde on ne fait pas mieux, mais surtout, répète-t-elle, surtout ne jamais oublier les buts de la fondation.

LES VALAISANS SONT LES ORIENTAUX DE LA SUISSE

## LES VALAISANS SONT LES ORIENTAUX DE LA SUISSE

Linda Barras est une «enfant du monde», comme elle dit. De l'Iran, qu'elle quitta à l'âge de dix ans, elle conserve intactes dans son souvenir les odeurs et les couleurs; de l'Arménie, elle parle la langue (avec ses enfants), vit sa culture; de Paris – le lieu de ses études universitaires en sciences économiques –, elle garde une affection particulière pour ses arts foisonnants; elle aime Genève où elle a vécu et le Valais bien sûr. Linda Barras connaissait Crans-Montana avant d'y avoir rencontré son mari, Christian. D'abord comme élève au Chaperon Rouge, puis en vacances. Aujourd'hui, Crans-Montana est devenu son port d'attache, elle s'y sent bien: «Les Valaisans sont les Orientaux de la Suisse, fidèles en amitié et généreux.»

## Deux associations en lumière

**I.B.L.** | Sport for Life est née en 2009 et met en œuvre des programmes qui visent à sensibiliser les enfants aux valeurs du sport telles que le respect, l'intégrité, l'esprit d'équipe, l'effort ou la persévérance. Son ambassadrice, Amélie Mauresmo, partage ces valeurs. Concrètement la Nuit des neiges soutiendra le programme Le Petit Sport, destiné à des enfants âgés de 3 à 6 ans et proposé dans plusieurs crèches publiques et écoles de différents cantons.

[www.sport-for-life.ch](http://www.sport-for-life.ch)

Fondée en 1963, Cerebral Valais regroupe les parents confrontés aux problèmes liés à la naissance d'un enfant handicapé moteur cérébral. L'Association soutient les parents, organise des loisirs pour les personnes handicapées... Alors même qu'elle fête ses 50 ans d'existence, l'initiative permettra de soutenir la mise en place du service à domicile ou contribuera à la création d'un fonds de soutien aux familles pour des vacances à l'étranger.

[www.cerebral-valais.ch](http://www.cerebral-valais.ch)